

とみしのさと

発行日 令和7年12月1日(月)

学校教育目標 「自ら学び、考え、自立した行動ができる『きさ』の子どもの育成」
～楽しく（主体的な学び・深い学び）学び、人を大切にする児童の育成～

八幡小学校との交流学習

11月25日火曜日、1～4時間目、5、6年生が八幡小学校との交流学習を行いました。

5年生は1、2時間目に外国語や算数、3、4時間目にボードゲーム作りを合同で行いました。

6年生は1、2時間目には、八幡小の6年生が総合的な学習の時間に学んできたことについて吉舎小の6年生児童に発表してくれました。3、4時間目は音楽や外国語の授業を合同で受けました。

5年生の3、4時間目には、森のおもちゃ協会の方に指導していただき、自然の木の枝を使ったボードゲーム作りをしました。最初に、学校周辺からボードゲームのコマに使うコナラなどのドングリを集めました。次に、木の枝をのこぎりで輪切りにし、木の実などのイラストを描いてコマをたくさん作りました。続いて、イノシシやクマ等の動物のコマを作りました。サイコロも手作りし、ボードにマスを作ります。のこぎりを使って木を切ることに児童は大変苦労したようです。サイコロを振って、人間側になった人は、動物が木の実を食べに来るのを防いだり、動物側になった人は木の実を食べたりして遊ぶボードゲームが完成しました。



5年生のボードゲーム作り。
たくさんのコマを手作りしました。

12月15日月曜日の午後には、三次商工会議所青年部が主催し、八幡小で再配置に関わるイベントがあります。吉舎小学校は4～6年生がバスで八幡小に移動し、一緒に参加する予定です。

計画的に児童の交流を深め、令和8年度からお互いに安心して吉舎小学校、吉舎中学校に登校できるように取り組んでいきます。



6年生の合同音楽の様子です。
中学校の春木先生に専門的な指導をしていただきました。

全校防災訓練

11月17日月曜日の2時間目、備北消防署の方をお招きし、全校防災訓練を行いました。これは、広島県

「みんなで減災」県民総ぐるみ運動の一環として、災害についての認識を深め、災害発生時の安全な避難の仕方を身につけさせるために行なった防災訓練です。

緊急避難場所はグラウンドの藤棚近くです。みんな安全に速やかに避難することができました。避難後は、消防署の方の指導をいただきながら、水の消火器を使った消火訓練をしました。

いざという時に、自分の命を守る行動ができるよう、計画的に訓練をしていきます。



みよし結芽人育成研修「1年生 算数授業研究」

11月20日木曜日の5時間目、広島県北部教育事務所の田丸指導主事を招聘し、三次市内の各小学校の1年生担任等の先生に吉舎小に来ていただき、1年生算数の授業研究を行いました。「10のまとめに気をつけて引き算をしよう」というめあてをもち、「チョコレートが12個あります。3個食べると残りは何個ですか。」という問題を解きました。



1年生は、図やブロックを使い、これまでと異なる計算の仕方を考えていました。20人近くの先生方に周りを囲まれながらも、全く動じず、お互いに計算方法を友達に説明し合い、より理解を深めました。研修に参加した先生方から、「子どもたちが互いに認め合う対話ができていた。授業の中の対話の大切さを学んだ。」という声が聞かれました。



山の芋の収穫（3年生総合）

11月21日金曜日、3年生は総合的な学習の時間で育ててきた「山の芋」を収穫しました。JAひろしま吉舎支店の方に指導していただき、山の芋を傷をつけないように一つ一つ丁寧に掘り出しました。約40個もの、形の良い大きな山の芋が収穫でき、児童も大喜びでした。JAの方のお話では、「例年よりも品質の良い山の芋がたくさん収穫できた」とのことです。JAのみなさん、山の芋畑を見学させてくださった岡本さん、畑のお世話を手伝つてくださった校務員さん等、たくさんの方の協力と、猛暑の中、忘れず当番で水やりをした3年生のおかげです。

令和8年1～2月に、収穫した山の芋を使って料理をする予定とのことです。吉舎の特産品を、お世話になった方々に感謝の気持ちをもっていただきます。



令和7年度三次市科学賞の受賞者について

夏休みに取り組んだ科学研究について、三次市教育委員会から次の表のとおり三次市科学賞を受賞したとの連絡がありました。表彰は、後日全校朝会で行います。「特選」となった児童の作品は、令和8年7月から三次市立図書館中央館等で展示される予定です。

学年	氏名 (H.P. は氏名を〇〇で表記しています)	作品名	賞
4	〇〇 〇〇、〇〇 〇〇、〇〇 〇〇	こおりは何を入れたらとう明になるかな？	特選
4	〇〇 〇〇、〇〇 〇〇、〇〇 〇〇	遠くまで飛ぶ紙飛行機は、どんな紙飛行機？	入選
4	〇〇 〇〇、〇〇 〇〇	力の大きいだんボール空気ほうは？	佳作
5	〇〇 〇〇、〇〇 〇〇、〇〇 〇〇	大きいシャボン玉を作ろう！	特選
6	〇〇 〇〇、〇〇 〇〇	紙にしみこむ水調べ	佳作
6	〇〇 〇〇、〇〇 〇〇	バナナの変色を防ぐには	佳作

薬物乱用防止教室

11月18日火曜日、6年生は薬剤師の今井先生を講師としてお招きし、「薬物乱用防止教室」を行いました。「タバコのニコチンが体に及ぼす害」や、「薬物依存の怖さ」等について、映像をみたりしながら指導をしていただきました。6年生の児童は、改めて薬物依存の怖さや、自分の人生や家族や社会に与える影響を深く考えることができました。



吉舎保育所年長児との交流学習(1、2年生生活科)

11月27日金曜日、1、2年生は生活科の時間で、吉舎保育所の年長児を吉舎小にお招きして、「秋まつり」を一緒に楽しみました。この活動は、秋の自然と関わる遊びを通して、身近な吉舎の自然の変化に気づき、遊びに使うものを工夫して作ったりして、一緒に遊ぶ楽しさに気付き、お互いの生活を楽しくすることを目的としています。

1、2年生は、今日の「秋まつり」を成功させるため、地域にドングリを拾いに行ったり、魚釣りコーナーや的てコーナーなどを作ったりして、みんなで協力して準備を進めてきました。保育所のみんなが楽しんでもらえるように、プレゼントもたくさん用意しました。

吉舎保育所の年長児さんたちは、十分に「秋まつり」を楽しんでいたようです。吉舎小学校から帰るとき、たくさんのプレゼントをもち、うれしそうに帰っていました。1、2年生も、「みんなが楽しんでいたので、よかったです」と振り返っていました。



庄原化石集団会 古川先生のお話

11月28日金曜日、6年生は理科の時間で、庄原化石集団会の古川義雄先生をお招きして、「土地のつくり」という学習について、詳しく実物を用いて指導をしていただきました。

三次市や庄原市は、約1600万年前は、浅く広い暖かい沖縄くらいの気候の海の底であったと考えられています。その時に海の底に積もった土や砂、泥によってできた地層の間に、クジラや、暖かい地方で育つ貝の化石が見つかることがあります。

古川先生は、庄原市の西城川の河川敷で見つかった、クジラの化石の発掘をされています。

6年生は、自分たちの住む備北地域の土地が、暖かい地域の海の底であったことが化石から分かることなど、地球の歴史と自分たちの地域を比較しながら、考えていました。化石の実物に触れて感動していました。



認知症サポーター育成講座

11月21日金曜日、5年生は総合的な学習の時間で、5年生は、総合的な学習の時間に「つながる三次！～ボランティアをしよう～」という学習をしています。今日は、三次市社会福祉協議会の方をお招きし、認知症の症状や、認知症の方との接し方などを学ぶ、「認知症サポーター講座」の学習をしました。劇や物語をとおして、認知症の方とつながることや、自分にできることは何かを考えることができました。



中国新聞に 掲載された作品

文化広場「子ども俳句」に掲載された作品。
十一月二十日掲載

十一月二十七日掲載
さつまいも ごはんにもあう おいしいな
まつぼっくり とげとげしてて おもしろい
三年 宮前壯太郎
一年 峰岸紗良

12月から1月の主な行事予定

12月 3日(水)PTA役員会

12月 5日(金)3年生PTC 13:40-

12月15日(月)

八幡小学校閉校に伴う交流イベント

(三次広域商工会青年部主催)

吉舎小4～6年生は八幡小に行って参加

通常通り下校15:10

12月18日(木)、19日(金)

2学期末懇談会

一斉下校 13:10

12月23日(火)2学期終業式

一斉下校 14:00

12月24日(水)冬季休業開始

令和8年1月 7日(水) 始業式

一斉下校 13:30

1月13日(火)、14日(水)

三次市学力到達度検査

(第3～6学年)

1月22日(木) みよし結芽人育成研修

一斉下校 13:30

1月26日(月) 八幡小学校寄席見学

(第4～6年生)

1月30日(金) 新1年生 入学説明会

※ 読み聞かせ朝会(りんくさん)

…毎週水曜日

※ スクールカウンセラー来校日

…令和7年12月10日午後、

令和8年1月7日午後、28日午後

『体罰, セクシュアル・ハラスメント, パワー・ハラスメント・人権等』に関する相談窓口

性暴力, 体罰, いじめ, セクシャル・ハラスメント, パワー・ハラスメント相談窓口

担当者 森元 誠(校長)、小畠隆夫(教頭)、尾田達哉(生徒指導主事)、栄佑子(保健主事・養護教諭)
障害を理由とする差別の解消の推進に関する相談窓口

担当者 森元 誠(校長)、小畠隆夫(教頭)、尾田達哉(生徒指導主事)、栄佑子(保健主事・養護教諭)
川崎良香(特別支援教育コーディネーター)

連絡先 電話(0824)43-2580 三次市立吉舎小学校

☆気になることがありましたら、いつでもご相談ください。

○スクールカウンセラーとの面談予約も受け付けています。

○なお、三次市教育委員会、広島県教育委員会等にも相談窓口があります。